

## **ABSTRAK**

Skripsi yang berjudul “Nilai Budaya dalam Sastra Lisan Gunung Budeg Kabupaten Tulungagung” ini ditulis oleh Candra Tri Prasetyo, NIM 17210163034, pembimbing: Muyassaroh, S.S., M.Pd.

**Kata kunci:** Sastra Lisan, Nilai Budaya.

Penelitian ini didasari pentingnya nilai budaya yang terkandung dalam sastra lisan Gunung Budeg. Sastra lisan Gunung Budeg merupakan salah satu legenda yang berada di kabupaten Tulungagung yang didalamnya terkandung nilai budaya. Cerita Gunung Budeg disampaikan secara lisan sehingga menimbul banyak versi, dan semakin banyak yang tidak mengetahui tentang nilai-nilai yang terkandung. Seiring kemajuan teknologi cerita rakyat mulai terkikis sehingga cerita rakyat mulai terkikis.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan nilai-nilai budaya yang terkandung dalam sastra lisan Gunung Budeg serta implementasi kepada anak. Penelitian ini diharapkan untuk menjaga kelestarian sastra lisan gunung budeg. Selain itu penelitian ini juga dapat bermanfaat untuk mengenalkan nilai-nilai budaya dan penerapannya didalam kehidupan sehari-hari.

Penelitian ini termasuk penelitian kualitatif yang menjelaskan tentang nilai budaya yang ada dalam sastra lisan Gunung Budeg. Peneliti disini bertindak sebagai instrumen, serta sebagai alat pengumpulan data dalam penelitian. Peneliti mengambil sumber data dari juru kunci Gunung Budeg Kabupaten Tulungagung.. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Peneliti menemukan informasi mengenai nilai budaya yang terkandung dalam sastra lisan Gunung Budeg. Teknik analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data, dan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data dilakukan menggunakan teknik triangulasi.

Nilai budaya yang ditemukan dalam sastra lisan Gunung Budeg yaitu, (1) nilai budaya yang berkaitan dengan hubungan manusia dengan Tuhan, (2) nilai budaya dalam hubungan manusia dengan manusia, (3) nilai budaya dalam hubungan manusia dengan alam, (4) nilai budaya dalam hubungan manusia dengan dirinya sendiri. Selanjutnya yaitu implementasi nilai budaya Gunung Budeg kepada anak-anak dengan cara: (1) mengenalkan nilai budaya Gunung Budeg kepada anak, (2) menanamkan nilai budaya Gunung Budeg kepada anak. Secara teoritis Secara teoretis penelitian ini memberikan informasi bagi masyarakat dalam memahami nilai-nilai budaya yang terdapat dalam sastra lisan gunung budeg, dan dapat menerapkan nilai-nilai budaya kepada anak dalam kehidupan sehari-hari.

## **ABSTRACT**

The thesis entitled "Cultural Values in Oral Literature of Gunung Budeg, Tulungagung Regency" was written by Candra Tri Prasetyo, NIM 17210163034, supervisor: Muyassaroh, SS, M.Pd.

Keywords: oral literature, cultural values.

This research is based on the importance of cultural values contained in the oral literature of Mount Budeg. Gunung Budeg oral literature is one of the legends in Tulungagung district which contains cultural values. The story of Gunung Budeg is conveyed orally so that there are many versions, and more and more people do not know about the values it contains. As technology advances, folklore begins to erode, so folklore begins to erode.

This study aims to describe the cultural values contained in the oral literature of Gunung Budeg and its implementation to children. This research is expected to preserve the oral literature of Gunung Budeg. In addition, this research can also be useful for introducing cultural values and their application in everyday life.

This research includes qualitative research that explains the cultural values that exist in the oral literature of Mount Budeg. The researcher here acts as an instrument, as well as a data collection tool in research. Researchers took data sources from the caretaker of Mount Budeg, Tulungagung Regency. The data collection techniques used were observation, interviews, and documentation. The researcher found information about the cultural values contained in the oral literature of Gunung Budeg. Data analysis techniques used are data reduction, data presentation, and conclusions. Checking the validity of the data is done using triangulation technique.

The cultural values found in the oral literature of Gunung Budeg are, (1) cultural values related to the human relationship with God, (2) cultural values in human relations with humans, (3) cultural values in human relations with nature, (4) cultural values in the relationship between humans and nature. culture in man's relationship with himself. Next is the implementation of the cultural values of Mount Budeg to children by: (1) introducing the cultural values of Mount Budeg to children, (2) instilling the cultural values of Mount Budeg to children. Theoretically This research provides information for the community in understanding the cultural values contained in Gunung Budeg oral literature, and can apply cultural values to children in everyday life.

## الملخص

أطروحة بعنوان "القيم الثقافية والقيم التربوية في الأدب الشفوي غونونغ بودج ، نولونغاغونغ ريجنس" كتبها كاندرا تري براسيتيو ، نيم 17210163034 ، المشرف: ميساروه ، إس إس ، م.

الكلمات المفتاحية: أدب شفهي ، قيم ثقافية.

تصف هذه الدراسة القيم الثقافية والتطبيقات الواردة في الأدب الشفوي لجبل بودج ، جونونج بوديج هي واحدة من الأساطير الموجودة في منطقة تونجاجونج. يتم نقل قصة جونونج بوديك شفهياً ، ومن الممكن أن تكون القصة مختلفة من حيث محتوى القصة من جيل إلى جيل ، كما أن الاختلاف في إيصال القصة يؤدي إلى ظهور العديد من إصدارات القصة ، لذلك أن الفولكلور يبدأ في التناقل مع تقدم الزمن أو التكنولوجيا.

تهدف هذه الدراسة إلى فحص القيم الثقافية الواردة في الأدب الشفوي لجونونج بودج وتنفيذ القيم الثقافية للأطفال. من المتوقع أن يحافظ هذا البحث على الأدب الشفوي لغونونج بوديج. بالإضافة إلى ذلك ، يمكن أن يكون هذا البحث مفيداً أيضاً في تعريف الطفولة المبكرة بالثقافة.

يتضمن هذا البحث بحثاً نوعياً يشرح القيم الثقافية الموجودة في الأدب الشفوي لجبل بودج. يعمل الباحث هنا كأداة ، وكذلك كأداة لجمع البيانات في البحث. أخذ الباحثون مصادر البيانات من القائم بأعمال جبل بودج ، وكانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي المراقبة والمقابلات والتوثيق. وجدت الباحثة معلومات حول القيم الثقافية الواردة في الأدب الشفهي لجونونج بوديج. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات. يتم التحقق من صحة البيانات باستخدام تقنية التثبت.

القيم الثقافية الموجودة في الأدب الشفوي لغونونج بودج هي ، (1) القيم الثقافية المتعلقة بالعلاقة الإنسانية مع الله ، (2) القيم الثقافية في العلاقات الإنسانية مع البشر ، (3) القيم الثقافية في العلاقات الإنسانية مع الطبيعة (4) القيم الثقافية في العلاقة بين الإنسان والطبيعة. الثقافة في علاقة الإنسان مع نفسه. التالي هو تنفيذ القيم الثقافية لجبل بودج للأطفال من خلال: (1) تقديم القيم الثقافية لجبل بودج للأطفال ، (2) غرس القيم الثقافية لجبل بودج للأطفال.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أنه في الأدب الشفوي لجونونج بودج توجد قيم ثقافية بين الإنسان القريب والرب ، وهي الصلاة والاستسلام. العلاقة بين الإنسان والبشر هي شعور بالمساعدة والصدق. علاقة الإنسان بالطبيعة. العلاقة بينه وبين الإنسان هي قيمة الصدق والمثابرة. يغرس المجتمع القيم الثقافية لجبل بودج ويطبقها على الأطفال من خلال التعود على الحياة اليومية ؟